

01/2023

## Schluchtensteig Schwarzwald erneut zertifiziert

**Auf der Stuttgarter Messe Caravan-Motor-Touristik CMT wurde der Schluchtensteig am vergangenen Wochenende erneut als einer der besten Wanderwege Deutschlands mit dem bundeseinheitlichen Gütesiegel „Qualitätswanderweg Wanderbares Deutschland“ ausgezeichnet. Das Wanderprojekt des Landkreises Waldshut, der Schluchtensteig Schwarzwald, war 2008 der erste Fernwanderweg ausschließlich im Naturpark Südschwarzwald, der mit diesem Zertifikat ausgezeichnet worden ist und jetzt weiterhin damit werben darf. Landrat Dr. Martin Kistler nahm die begehrte Auszeichnung des Deutschen Wanderverbands auf der größten deutschen Tourismusmesse CMT in Stuttgart entgegen.**

Der Schluchtensteig hat sich in seinen 15 Jahren zu einem der bekanntesten Fernwanderwegen des Schwarzwald entwickelt und gehört auch den Top Trails of Germany an. Das Gütesiegel des Deutschen Wanderverbandes ist jeweils drei Jahre gültig. Dabei wird die komplette Route eines Wanderwegs von ausgebildeten Bestandserfassern in 50 Meter Abschnitten nach entsprechenden Kriterien wie Beschilderung, Wegeformat, Wanderinfrastruktur, Abwechslung im Landschaftsbild, Erlebniswert und vielen weiteren Merkmalen überprüft und erfasst. Die Auswertung dieser umfangreichen Erhebung, die im Sommer 2022 durch den Schwarzwaldverein erstellt wurde, diente dem Deutschen Wanderverband als Grundlage für die Auswahl der zu prüfenden Teilstrecken, die insgesamt 30 Prozent der gesamten Route umfassten. Noch rechtzeitig im Herbst des vergangenen Jahres wurde dann ein Drittel der insgesamt 119 Kilometer langen Wanderroute geprüft. Am vergangenen Wochenende konnte Landrat Martin Kistler, stellvertretend für alle Projektbeteiligten des Fernwanderwegs die Urkunde für das Gütesiegel vom Präsidenten des Deutschen Wanderverbands, Dr. Hans-Ulrich Rauchfuß, auf der Stuttgarter Tourismusmesse CMT entgegennehmen. Gefördert wurde die Nachzertifizierung durch den Naturpark Südschwarzwald aus Mitteln der Europäischen Union und der Lotterie Glücksspirale.

### **Kurzinfo zum Wanderprojekt Schluchtensteig Schwarzwald**

Quer durch den Naturpark Südschwarzwald verläuft der Fernwanderweg Schluchtensteig Schwarzwald. Startpunkt ist Stühlingen unweit der Schweizer Grenze. Hier im unteren Verlauf der Wutach ist das Tal lieblich und weit. Flussaufwärts wird der Wanderpfad in den Wutachflühen aber immer schmaler und ausgesetzter und erreicht dann Blumberg mit den Schleifenbachwasserfällen. Durch die wildromantische Wutachschlucht führt der Steig weiter durch Felsgalerien und an Wasserfällen vorbei bis nach Lenzkirch, von dort über den höchsten Aussichtspunkt der Route am Bildstein (1.134 m) mit fantastischem Blick über den Schluchsee und weiter durch die Windbergschlucht nach St. Blasien mit dem imposanten Schwarzwald-Dom. Die aussichtsreichen Höhen des Hotzenwaldes bei Dachsberg und Ibach bilden einen interessanten Kontrast zu den Abschnitten der großen Schluchten, bevor bei Todtmoos der Abstieg zur Wehraschlucht beginnt. Wehr ist das Ziel des 119 Kilometer langen Schluchtensteigs. Der Schluchtensteig wurde nach den strengen, bundeseinheitlichen Kriterien für Qualitätswanderwege "Wanderbares Deutschland" angelegt und bereits zum fünften Mal nachzertifiziert.

**Bilder:**

(1) Auszeichnung mit dem Gütesiegel „Wanderweg Wanderbares Deutschland“ für den Schluchtensteig Schwarzwald durch den Deutschen Wanderverband DWV (v.l. Landrat Dr. Martin Kistler, Dr. Hans-Ulrich Rauchfuß, Präsident des Deutschen Wanderverbands). Bildquelle: Projektstelle Wandern



Weitere Bildmotive zum Schluchtensteig auf [www.schluchtensteig.de](http://www.schluchtensteig.de) (Pressebildarchiv)

**Pressekontakt**

Landkreis Waldshut, Corinna Steinkopf, Amt für Wirtschaft und Mobilität, Abt. Tourismus, Tel. 07751-862604, Mail: [corinna.steinkopf@landkreis-waldshut.de](mailto:corinna.steinkopf@landkreis-waldshut.de)